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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録（案） 

会議名 令和元年度第１回寒川町美化センター運営委員会  

開催日時 令和２年２月１７日（月）１０時００分～１０時４５分 

開催場所 寒川町美化センター  会議室  

出席者名、

欠席者名及

び傍聴者数 

出席者  

運営委員 楠谷稔  木内信幸  佐々木さちよ  

大川環境経済部長 小林環境課長   

大鷲主査 飯田廃棄物処理技能員   

欠席者なし 

傍聴者なし 

議 題 

 

１ 美化センターの運営状況について 

 

決定事項 

 

 

 

公開又は非

公開の別 

 

公開  

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む）  

 

 

会議の概要 

１．開会      環境経済部長  

 

２．委嘱状の交付  環境経済部長より今年度より就任され  

た委員へ委嘱状交付  

 

３．自己紹介    各委員及び事務局自己紹介    

 

４．会長及び職務代理の選出について  

 

寒川町美化センター運営委員会規則第４条（会長は委員の

互選、職務代理は会長の指名とする）により会長に楠谷委

員、職務代理に木内委員が指名されました。 

また、議事録承認委員として佐々木委員に決定しました。 
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５．議題  

美化センターの運営状況について  

別添資料に基づき事務局より説明。  

    質疑なし 

  

事務局     今担当より概略の説明がありましたが  

今説明したもの以外での質問でも結構  

です。お答えさせていただきます。  

 

質疑  委 員 町では再編計画を策定作業中だと思い  

ますが、美化センターも公共施設とい  

うことで搬入量も減っている中で、あ  

り方とか位置付けはどのようになって  

いるのか。  

 

回答  事務局 平成７年から稼働していて、今まで円  

滑に運営している中で、平成２７年度  

に今後 10年間どのような修繕で運営す  

ることができるかコンサルに委託しま  

して調査いたしました。その中でいく  

つか大きな項目が出てきました。茅ヶ  

崎市と調整し、平成２９年度から３年  

間で直していくことになりましたが、  

３０年度は予算の関係で１年先延ばし  

て来年度までで今後１０年間もたせる  

ということで、特別修繕というものを  

行っております。  

また、普段より、定期的に修繕等行っ  

ており、施設の維持管理をしておりま  

す。以前は、令和 13年度で新しい施設  

という考えもありましたが、施設も見  

た目はきれいであり、機械のほうも維  

持管理しておりますので、令和 13年度  

以降も使用する方向で検討しておりま  

す。併せて、現在は茅ヶ崎市・寒川町  

の 1市 1町で使用しておりますが、新た  
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に藤沢市を加えた 2市 1町で施設を維持  

できないかという検討を始めました。  

藤沢市も令和 13年度に建て替えるとい  

う計画になっており、タイミングもあ  

っていますので、それぞれ施設を建て  

るのか、 2市1町で管理していくのか来  

年度から本格的に検討していこうとい  

う話になっております。昨年も委員か  

ら質問で、家庭ではそのまま下水に流  

すのになぜできないのかと質問があり  

ました。下水に直接流すことはできま  

せんが、下水の施設に中間処理施設を  

建ててそこで処理できないかというこ  

とを下水道サイドで検討が始まってい  

ます。ただ、下水道を管轄しているの  

が国土交通省、し尿処理については環  

境省と省をまたいでいるのでなかなか  

難しい面もありますが、その会議には  

環境課も参加し、そのようなこともで  

きないかと検討も同時に行っているの  

が現状です。委員から質問のありまし  

た施設再編計画では、 13年度以降検討  

という位置づけにさせていただいてい  

る状況でございます。  

 

質疑  委 員 最近テレビや新聞で騒がれているコロ  

ナウイルスの関係で便の中からも検出  

されたと聞きました。し尿を扱ってい  

ると腸チフス菌などいろいろな菌があ  

ると思いますが、危険なものに対して  

消毒などどのような対応を取っている  

のか。  

 

  回答  事務局 今までに感染症などになった職員はお  

りません。開設当初はやはり心配なの  

で破傷風の注射は打ちました。破傷風  
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の注射も打ってから数年しか効力が持  

ちませんが、今現在については特にや  

っておりません。 

 

  質疑  委 員 先日コロナウイルスの関係で座間市が  

県に要望を出したと聞きましたが、町  

では、コロナウイルスに対して対応や  

対策などはしているのでしょうか。  

 

  回答  事務局 町では、町民安全課、健康・スポーツ  

課が窓口になっております。来庁者に  

対しても同様ですが、職員向けにも消  

毒液を配布いたしました。本日より確  

定申告が始まりましたが、その入り口  

にも消毒液を設置しております。窓口  

にいらっしゃる町民に対して「消毒し  

てください」と無理強いはできません  

ので、職員用も配布いたしました。  

 

  質疑  委 員 神奈川県でも感染者が出ていて、この  

エリア（茅ヶ崎市・寒川町）で感染し  

たということは聞かないのでまだ他人  

事のように思いますが、座間市は行政  

として県に対して 24時間体制の相談窓  

口の設置などを要望しました。そのよ  

うな部分で町として対応についてどの  

ようになっているのか。救急隊が疑い  

があるときにどこに相談すればよいか  

わからないという関係だったと思いま  

す。担当が違うので申し訳ないが、わ  

かる範囲で教えてほしい。  

 

  回答  事務局 認識不足で申し訳ございませんが、寒  

川町の相談窓口としては茅ヶ崎市保健  

所になりまして、相談窓口を設置した  

と聞いておりますが、不確かなので申  
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し訳ございませんが窓口が 24時間体制  

になったとは聞いておりません。  

 

  質疑  委 員 このあたりで感染者が出た場合、出て  

からでは遅いので、町としての対応は  

どのようになっているのか。  

 

  回答  事務局 本日午後別の会議で保健所に行きます  

ので、状況等を確認してきたいと思い  

ます。  

また、町でも対策本部は設置しており  

ますが、新しい情報が入ってこないと  

会議は開かれませんが、海外への渡航  

者、海外の人と交流のある方や企業な  

どにも情報共有できるよう情報を流し  

ております。  

 

  意見  委 員 新聞などを見ていると、どこに感染者  

などがいるかわからない中で、人の集  

まるところには出ていくなとか集会な  

どを催すなとか言われている中で、町  

も対応策の検討とか開催時期をずらす  

など町でも検討しているのかなと思っ  

ております。  

 

  回答  事務局 先ほど委員から質問のあった水質とい  

うか菌の関係ですが、水質検査の結果  

を出させていただいておりますが、こ  

の施設でも検査は行っております。た  

だ、病原菌などはわからずあくまで下  

水道に放流基準を満たす検査しかでき  

ません。  

 

  質疑  委 員 菌が常駐するとか、便に混ざっている  

とか、例えばノロウイルスなどが搬入  

される可能性もあると思うのですがそ  
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のようなことは考えられるのでしょう  

か。  

 

  回答  事務局 それは考えられます。なので、直接触  

れないよう気を付けて業務しておりま  

す。  

 

  質疑  委 員 貯留槽などに入ってきた菌を薬剤を使  

用して殺しているということですか。  

 

  回答  事務局 この施設は、高負荷脱窒素処理方式と  

いう処理方法で微生物の力を借りて処  

理しております。出来るだけ微生物を  

生かしていこうという施設ですので薬  

剤で菌を殺すことはしておりません。  

現状菌が入ってきても増殖するという  

話は聞きませんし、増殖した場合は、  

水質検査で何かしら数値に出ると思い  

ます。ご意見を頂いたので我々も増殖  

した場合どのように出るのかなど確認  

していきたいと思います。実際は、菌  

が広まるような処理はしておりません  

し、職員も、搬入業者の職員もウイル  

スにかかったということは聞いており  

ませんが、委員のおっしゃるとおり可  

能性はありますので、今後も注意しな  

がら運営していきたいと思います。  

 

  質疑  委 員 水質検査などは専門的なものなのです  

か。資格とかは必要なのでしょうか。  

 

  回答  事務局 9ページに記載されている検査結果で  

例えばｐｈなどは、機械を使用します  

と、デジタルで数値が表示されるよう  

になっております。このようなし尿処  

理施設を維持管理する資格がありまし  
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て、職員 2名が取得しております。 9ペ  

ージ載っているものについては、外部  

機関にお願いしておりまして、こちら  

は環境計量士という資格を持つものが  

認めないと公表できないものになって  

おります。  

 

  質疑  委 員 災害の関係について、先日もドローン  

を使用した防災訓練に参加しました。  

町でも力を入れていると思いますが、  

昨年の台風でこちらの桜が倒れていた  

りしましたが、災害に対するリスク管  

理とかリスクの洗い出しなどは行って  

いるのでしょうか。  

 

  回答  事務局 最近は想定外の雨などもありますが、  

この施設について正直具体的な対策は  

ありません。しかし、台風の時も職員  

で見回りをし、状況については把握し  

てございます。木が倒れたりはしまし  

たが、施設が浸水するするようなこと  

はありませんでした。前の道路は膝ぐ  

らいまで溜まっておりましたが、この  

施設は少し高くなっているため地下に  

水が入るなど被害はありませんでした  

が対策がとれていないのが現状でござ  

いますが、巡回等で確認はしておりま  

す。  

また、倒木については、すぐに職員で  

対応させていただき、とりあえず施設  

内へ運び込み、その後は時間のある時  

に細かくして処分しました。あと、裏  

にテントがあり、以前クリーンセンタ  

ーからリサイクルセンターに切り替わ  

るときにそのテントでプラなどの分別  

をしておりました。そのテントも台風  
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でシートが切れたため周りの施設に迷  

惑をかけてもいけないので早急に職員  

で対応いたしました。  

 

  事務局     よろしいでしょうか。いろいろなご意  

見ありがとうございました。この場以  

外でも電話等頂ければお答えさせてい  

ただきますのでよろしくお願いいたし  

ます。  

 

６．その他   

 

１点目  振込口座の確認  

    （変更なし）  

２点目  会議終了後、希望者へ施設の見学を行う  

    （委員１名  希望あり）  

 

７．閉会    職務代理  

 

          

 

 

 

 

 

 

 

配付資料 別添資料  

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 佐々木 さちよ       （ 令和２年３月１８日確定） 

 


